



**«Si los políticos
cumplieran los diez
mandamientos,
iríamos muy bien»**

Por: Pilar Rahola

La periodista habla con jóvenes católicos de Barcelona

Mucho se ha hablado de la visita de Pilar Rahola al café joven Youcat para tener un encuentro con los jóvenes católicos, todo ello organizado por el delegado de la juventud del arzobispado de Barcelona (www.delejovebcn.org), mosén Bruno. El evento con la famosa periodista tuvo lugar ayer domingo 21 de junio a las 6 de la tarde en la iglesia de Santa Ana.

En el último Youcat del curso son los jóvenes, adolescentes, muchos ya universitarios, los que hacen la elección del personaje a modo de colofón del curso. Decidieron, confirman a Religión en Libertad, traer a alguien no católico.

Pilar Rahola en un acto de Iglesia

“Lo sugirieron los jóvenes”, comenta mosén Bruno. “Pilar Rahola es una persona que tiene muchos registros y con una línea fuerte en artículos de La Vanguardia que tiene un punto interesante; y que habla también sobre los temas de la religión y concretamente del cristianismo. No le preguntes de moral, pero sí es una persona influyente. Estimula a

los jóvenes. No viene a cargarse nada. Tiene un punto polemista, a veces, aunque ella misma dice que nos fijamos en esas páginas críticas solamente, pero no en todo lo que escribe. No hay ninguna aspiración en concreto; más bien una reflexión sobre la religión, en este mundo un poco laicista”.

"Estoy cómoda con la gente que tiene una experiencia espiritual"

“Tengo desde hace mucho tiempo un gran interés y me siento muy cómoda con la gente que tiene una experiencia espiritual y una trascendencia personal que va vinculada a una forma de ver la vida y a una forma de relacionarse. Además, estoy habitualmente rodeada de gente creyente y toda ella extraordinaria”, dijo Pilar Rahola al comenzar su charla.

Gente extraordinaria que es católica

“No hay gente tan extraordinaria como la gente de Iglesia, y especialmente la gente de la Iglesia católica, cuando te los encuentras por el mundo en situaciones de conflicto”.

"Aunque he sido muy combativa en mi adolescencia y en mi juventud con los temas de derechos civiles, especialmente de los derechos de la mujer, sí que he ido desarrollando un respeto por aquella gente a la que la fe les hace mejor persona, y sobre todo a aquellos que dedican la vida. Eso obviamente te sacude y hace temblar tus propias dudas porque te das cuenta que algo ha encontrado esa persona que la hace mejor".

"No soy creyente, pero estoy en camino de replanteármelo"

"La gente que no somos creyentes, o que nos hemos desapuntado o estamos en camino de replanteárnoslo, tenemos que ser capaces de estar cerca de gente que es creyente pues esa luz de alguna manera también te ilumina y te ayuda a ser mejor", subraya la periodista catalana.

Denuncia con vehemencia y repetidas veces una de las tragedias más terribles en el mundo actual, la persecución de los cristianos, junto a la tragedia de la mujer, que están siendo desposeídos de sus tierras, asediados, e incluso asesinados, "tierras en las que llevan siglos y siglos, y siglos".

"El creyente es gente interesante"

“Esto a mí me ha sensibilizado mucho entendiendo al cristiano como víctima. Y me preocupa constatarlo, delante de un mundo al que le importa un pepino. Yo no soy creyente pero no me molesta en absoluto que la gente lo sea, más bien todo lo contrario, especialmente la gente que llega a la convicción de la fe porque ha hecho un proceso personal de crecimiento, porque es gente muy interesante”.

"Con un cura puedes debatir... con un imán, no"

“No hay persona más culta que un sacerdote, que acostumbran a ser gente con la que puedes debatir con mucha intensidad, gente muy leída, y que ha desarrollado un pensamiento intelectual completo y profundo: curas y rabinos acostumbran a ser gente de mucho nivel intelectual y me siento muy a gusto. No pasa lo mismo con los imanes, que acostumbran a ser carniceros, y no lo digo metafóricamente, sino que son los que saben cortar la carne. Después también están los ulemas, que tienen estudios, pero eso es otra cosa”.

Las 10 perlas de Rahola en el claustro de la iglesia

En las dos horas de charla con los jóvenes católicos de Barcelona, Pilar Rahola desgranó algunas ideas que no tienen desperdicio. Extractamos las más interesantes:

1- "Si ahora se acabase el mundo, el primer texto que tendríamos que salvar son las tablas de la ley. Los diez mandamientos son la clave de la libertad: el día que nos dicen 'en nombre de Dios no se puede matar', allí empieza la modernidad".

2- "La libertad se construye con el no, no con el sí. 'Tú no puedes matar, tú no puedes robar'. Lo que crean los diez mandamientos es esa frontera de... 'mire, no, no todo está permitido'. Con la represión de lo que sería el mal fundamentamos nuestra sociedad siempre y cuando se haya basado en el pensamiento, en la libertad propia, y no sea una concepción de secta".

3- "Si el siglo XX fue el siglo de los totalitarismos, el nazismo y el estalinismo, el comunismo, el siglo XXI es el siglo del islamismo, en tanto en cuanto es también un fascismo".

4- "La gente que tiene fe construida de manera intelectual y profunda, y también, y es evidente, de manera espiritual, acaban siendo pequeñas garantías de que no perderemos la cabeza más de la cuenta".

5- "Yo creo que la religión católica remontará porque siempre tras una época más seca para un sentimiento religioso, y también es el caso de cualquier ideología acostumbra a crecer, aunque sea de manera silenciosa y a reforzarse. Y pienso que habrá una revolución católica, aunque pacífica, justamente por el tema de las persecuciones".

6- "Europa tiene los pies de barro, y la vez tenemos un complejo de inferioridad porque fuimos los causantes de las tres grandes tragedias de la humanidad, el colonialismo, destrozando África, por ejemplo, el estalinismo y el nazismo".

7- "Los que sois creyentes estáis más acompañados que los que no lo somos, sobre todo delante de la muerte, que es una mala jugada terrible. Delante de la muerte los no creyentes tenemos un agujero negro; el creyente encuentra ahí un bálsamo. Pero también en la vida cotidiana".

8- "Algunas veces viendo actitudes de creencias religiosas bonitas he tenido cierta envidia hasta el punto de decirme a mí misma que me gustaría acomodarme en una creencia. El Nuevo Testamento es muy enriquecedor: aunque el aspecto espiritual más trascendente que nos acoge y nos protege no lo compro, no hay casi momento en el Nuevo Testamento que no le sirva a uno como persona. Y por tanto no sé si este legado de humanismo, de tolerancia, de lucha por los más desfavorecidos, que se encuentra en el código del nuevo testamento, no fuere incluso un buen manual de buena política; porque lo necesitamos".

9- "Si la mayor parte de los ideólogos que hay en el mundo cumplieran los diez mandamientos, iríamos muy bien. Incluyendo a nuestros políticos. Un poco de diez mandamientos a nuestros políticos les iría fantástico".

10- "Algunos piensan que la solidaridad es un invento de la izquierda. Puñeta, ¿y las monjas de toda la vida saliendo por el mundo? Es tan moderno y es tan bueno para el mundo en que vivimos ser católico en el sentido de decir "oye, yo llevo las creencias del Nuevo Testamento a la sociedad", como ser antisistema. ¿Por qué es mejor lo otro?,

¿por qué? ¿Por qué es más moderno? Bueno ya sé que el catolicismo es antiguo, pero el antisistema también, ¿eh?, se remonta a las cavernas".

"Tras la muerte de mi padre me hubiera gustado creer en Dios"

"Mi marido es un tío que siempre va de optimista. Claro, es creyente. Se me murió mi padre el agosto pasado y me hubiese gustado creer en Dios porque es una p....., y en esos momentos me lo planteé muy seriamente, pero no, no lo consigo" [aquí se emociona, se disculpa, agacha la cabeza, aplausos].

"Me emociona ver a mi marido rezándole a Dios por nuestra hija"

Pilar Rahola contó que cuando estaba esperando a recoger a su hija adoptada en Moscú, su marido entró en una pequeña iglesia, encendió una vela y rezó una oración por la niña.

"Me emocionó y todavía ahora me emociona pensar en mi marido que estaba rezándole a Dios para que a su hija le fueran bien las cosas".

"Me molesta el fanatismo progre"

"Lo que no entiendo es que TV3 esté todo el día hablando del ramadán cuando no habla del ayuno de la semana santa de los cristianos, por ejemplo. Tiene que ver con cierto paternalismo barato. Me cabrea esta actitud de algunas personas, muy 'comecuras' y al final la Iglesia católica ni molesta y la mayoría de la gente se dedica a ayudar a los demás y a servir; y eso en épocas de pobreza es un gran trabajo; personas que además viven la trascendencia. Y vienen unos tíos del siglo VIII que casan a sus niñas, que mandan a sus hijos a matar y a matarse, y a estos los tratan así de bien".

"Se favorece toda creencia mientras no sea la católica"

"Me molesta el fanatismo progre, que tengamos una mirada paternalista, papanatas de toda creencia religiosa; una actitud progre que además se acompaña del menosprecio de la Iglesia católica. Se favorece toda creencia mientras no sea la católica".

"Me molesta profundamente esta izquierda catalana que va por la vía del antisistema y no sé qué; pues mira el otro día la Colau retiró del sonar la Guardia Urbana que estaba persiguiendo la venta de dogas. Ah, pues bien, fantástico, a fumar como locus".

Islam frente a islamismo

Pilar Rahola aseguró después que no es lo mismo **"el islam que el islamismo"**.

Para ella, el islam sería "una lectura del Corán con una mirada moderna, que no te lo tomes como un código legal sino como un código de trascendencia personal y espiritual, y que te mejore como persona. Muchas personas en la historia, musulmanas, han sido grandes personas y grandes pensadores", detalló.

Por el contrario, "el islamismo es radical, no hay un islamismo moderado. Yo le digo a la [monja Teresa] Forcades que quiere ir a Gaza, que se vaya a Siria donde chicas jóvenes como vosotras luchan para frenar al Estado Islámico". El yihadismo, explicó, "es el fenómeno totalitario más terrible de la historia del mundo. Tienen la tecnología y el dinero. Son 50 millones de personas que a diario solamente miran

televisión donde se trasmite la ideología totalitaria islamista”.

El tema afecta de cerca a Barcelona porque a través de la Fundación Qatar que financia al F.C. Barcelona hay una relación fuerte. "En el Barça blanqueamos el mal: el emirato de Qatar está denunciado internacionalmente por financiar el Estado Islámico", señaló.

¡católicos, salid del armario, dejaos ver!

Preguntada por un joven sobre el diálogo entre creyentes y no creyentes, la polémica periodista admitió que “son los no creyentes los que no dejan el diálogo a menudo, porque los no creyentes somos un poco chulos”. Por ejemplo, lamentó, "no hay mucha gente del mundo no creyente que esté dispuesta a venir a diálogos cómo este Café YouCat”.

“Yo solo os pido una cosa: quien sea creyente porque ha llegado a la convicción de que la fe te mejora como persona, adelante, con mucha valentía. Yo os animaría a que salieseis del armario: no iría mal más presencia católica. Os lo dice alguien que no es creyente: salid del armario, llevad

una cruz, porque a veces estáis parados en estas cosas de querer quedar bien. Convertíos en abanderados de lo que creéis", exhortó.

TOMADO DE: RELIGIÓN EN LIBERTAD